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_E4_BA_ACMB_c67_265160.htm 北大篇 主持人： 这次咨询会

我们希望达到以下目的： 第一，大家对要报告的院校有初步

的了解。 第二，你可能在报考中存在一些问题，希望今天的

咨询会能得到结果。 第三，在下半年如何复习备考我们将提

供有益的支持。 下面首先有请北京大学光华管理学院MBA项

目中心主任张一驰教授为大家做宣讲，大家欢迎。 北大光

华MBA中心主任张一弛教授： 谢谢李老师，各位早上好，我

叫张一弛，是北京大学光华管理学院MBA项目主任，我们今

天很高兴来这给大家介绍一下光华管理学院的MBA项目，当

然最终目的呢是希望大家考完了，我们能在北大光华见到各

位，我们今天以团队的方式来给大家做介绍，我呢，给大家

介绍一些概况，还有我们学校的汪老师和邓老师给大家介绍

一下具体的数字。还有呢，大家有什么问题，我们会给大家

来做解答。我们要介绍的内容呢，有学院的概况，有我

们MBA项目最近这些年的发展情况。我来开始呢，讲北大光

华管理学院的概况。 大家对北大可能都很熟悉了，但是对我

们光华管理学院呢，可能了解不是很多，这个学院呢有二十

多年的历史，最早的历史可以追溯到1985年的的5月25号，在

这以前呢，北大有个很著名的经济系，85年，北京大学成立

了经济学院，经济学院当中呢有了我们光华管理学院的前身

，北京大学的组织管理系，时间过去几年以后，我们又有一

个变化，这个变化呢，是在1993年的时候，北京大学成立了

工商管理学院，其中包括原来的经济管理系，还有管理科学



研究中心。工商管理学院受到了很多人的关注，包括海内外

人士的关注。不到一年以后，也就是94年的9月，工商管理学

院得到了一笔捐款，我相信咱们在座的各位在上大学的时候

，很多同学都得过那个光华奖，是不是？全国各个学校都有

的那个光华奖，咱们所说的这个光华奖背后的光华教育基金

会给咱们北京大学的工商管理学院一大笔投资，因此咱们北

京大学工商管理学院有了个新的名字，叫光华管理学院。所

以好多同学问，为什么叫光华呢，这背后是一个基金会的名

字。94年到现在10多年了，我们光华管理学院发展很快，

在05年的时候，已经有了学院的20年院庆这样一个阶段性的

很隆重的事件，大家可能也在媒体当中看到过，现在学院还

在快速的发展中，我们学院的理念是要创造管理知识，所以

学院很强调科研，创新性研究。拿创新的管理知识来做什么

呢，要培养出商界的领袖，MBA就是我们学院培养商界领袖

的一个渠道，一个媒介，最终的目的不仅要让我们的学生，

我们的MBA同学毕业后有个人的成就，能够成为象李嘉诚那

样的人，还要推动社会的进步，为更多的人能够造福，所以

学院的使命是创造管理知识，去培养商界的领袖，来推动社

会的进步，那我们学院呢，靠什么来做到这一点呢，当然，

学院希望在座的各位，希望优秀的同学能够加入光华这个群

体，同时学院也有自己的资源，比如说，学院的老师，那下

面用这张幻灯片来介绍一下学院师资的特点，北京大学光华

管理学院到2006年12月的时候，教师的队伍呢，有107位，其

中超过百分之五十是在最近的七八年的时间加入光华的，是

从海外获得博士学位，而且其中有相当一部分老师是在海外

有一定的教学经验，科研经验，回到北大来的。因此，到现



在为止，咱们学院的老师有博士学位的达到85位，其中有65

位是从海外获得博士学位的，这些老师给学生的培养带来了

很多新鲜的血液，新鲜的空气，最近这十来年，光华管理学

院的整个教学体系，跟国外越来越象，这就是我们学院的领

导经常讲的国际化，希望有兴趣的同学可以了解一些细节。

现在社会进步的一个重要的体现是男女平等，就象咱们在座

的各位，大家看一看身边有很多优秀的女同学，学院里面的

教育，传统上一直被男性主导的。咱们光华呢，到现在女性

的老师有二十多位了。还在增长中，这些年轻的女老师们在

教学中，在学院的管理中发挥着越来越重要的作用，所以，

在光华你会看到，就想北大所宣传的，自由啊，民主啊，平

等啊，你会发现女老师经常会有一种扬眉吐气的感觉，呵呵

，所以这个世界变化很快，很大。从这个职称上来讲呢，我

们学校的教授有四十位，副教授有三十七位，讲师有三十位

。所以是一个非常平衡的结构。这是我们教师总体的规模。 

那我们学院呢，下属有一些学科 有会计系，我们的会计系很

强大，系里的老师有很多是从海外回来的。有应用经济学系

，这也是我们学院很有特色的一个学科。有同学注意过，咱

们学院的老师经常去一些访谈，做一些报告啊。象咱们的老

院长厉以宁先生和现在的院长张维迎先生，他们都是应用经

济系的老师。还有市场营销系。第四个是组织管理系，我最

爱这个系，为什么呢，因为我是这个系的，呵呵，我们组织

管理系是关注组织当中人力资源的问题，组织行为的问题，

组织文化的这种建设等等。如果关心这些问题呢，以后可以

多关注我们组织管理系的课程和老师的学术研究。第五个是

商务统计和经济计量系。还有金融系，信息系统和物流管理



，管理科学与工程系，还有一个很特殊的系是：卫生经济与

管理。这个系在很多学校都不常见。这是因为我们国家存在
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